
19/06/2025 15:52Édition 22ABCDE du 19/06/2025 - Le kiosque Sud Ouest

Page 1 sur 3https://kiosque.sudouest.fr/reader/journal/2025-06-19/01/22ABCDE/c915c700-7349-11e1-b0c4-0800200c9a66/

ÉCO & ENTREPRISES  NUMÉRIQUE

Quand la cybersécurité se
nourrit de l’économie
circulaire

 3 min •  Marie Bardet-Crougnaud, marie@placeco.fr

Mathieu Hazouard, conseiller régional de Nouvelle-Aquitaine délégué aux enjeux numériques, et
Guy Flament, directeur du campus Cyber Nouvelle-Aquitaine, au salon Vivatech en juin 2025. M. B.-
C.

Le campus de sécurité numérique régional porte l’initiative CyberCycleFR.
Objectif : mêler économie circulaire et cybersécurité pour les PME
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L ier économie circulaire et cybersécurité pour supprimer les freins

financiers que rencontrent des PME ou des collectivités, telle est

l’ambition de CyberCycle, une initiative portée par le Campus régional de

cybersécurité de Nouvelle-Aquitaine. « Dans nos missions, nous avons

notamment la réalisation de diagnostics, présente en préambule Guy Flament,

directeur de la structure. Et en Nouvelle-Aquitaine, le niveau des PME et des

collectivités est malheureusement assez faible en matière de cybersécurité. On

en avait déjà l’intuition, maintenant on l’a mesuré. »

Matériel reconditionné

Guy Flament et ses équipes tentent de lever les barrières évoquées par les

PME. Et l’une des raisons principales, souvent, c’est qu’ils n’ont pas le budget. «

Se sécuriser signifie acheter des logiciels, se former, sensibiliser les usagers…

Tout un tas de choses qui pèsent sur le budget de l’entreprise ou de la

collectivité », explique notre interlocuteur. L’idée est venue de proposer aux

structures devant renouveler leur parc informatique du matériel reconditionné

en Europe. Les économies réalisées en n’achetant pas du neuf sont ainsi

réinvesties dans une politique de cybersécurité. Selon les estimations du

campus, renouveler 20 % à 25 % de son parc informatique chaque année via

cette initiative permettrait de financer « les mesures de sécurité de base sur

l’ensemble du parc ». Et surtout de maintenir dans la durée ces outils.

Mais encore faut-il que ces derniers soient accessibles aux petites et moyennes

entreprises, qui n’ont pas le budget d’ETI ou de grands groupes. « Aujourd’hui,

les solutions sont majoritairement pensées pour eux et pas tellement pour les

PME », reprend Guy Flament. Face à ce « retard à l’allumage » des éditeurs

néoaquitains, le campus régional de la cybersécurité entend profiter de
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l’initiative CyberCycle-FR, pour aller toquer à leur porte. « L’idée est de leur

dire ‘‘c’est le moment de sortir des o!res pouvant être déployées sur des parcs

de 30 ou 40 machines’’. » Côté environnement, selon notre interlocuteur, 33 %

de matériels reconditionnés permettraient d’abaisser l’empreinte carbone de

14 %.

Plusieurs o!reurs de solutions tels que Tehtris, Cheops Technology ou

GottaPhish « jouent déjà le jeu » en Nouvelle-Aquitaine, et sont en lien avec les

équipes de Guy Flament. « Nous sommes assez fiers de créer ce mouvement

qui apporte des solutions aux PME. Il y en a 80 000, rien qu’en Nouvelle-

Aquitaine ! » L’initiative est encore en cours de consolidation, quelques acteurs

régionaux manquant encore à l’appel pour une o!re complète.

Au rythme des diagnostics

Et ensuite ? « On espère coller au rythme des diagnostics que l’on réalise,

projette le directeur du campus. On est en capacité d’en faire entre 2 000 et 3

000 par an, on en a déjà fait 1 000 cette année. L’idéal serait qu’au moins la

moitié des PME profitent de ces nouvelles o!res, taillées à leur dimension ! »

Marine Bellamy
Texte surligné 


